
 

 

Assemblea dei Soci 2023 

 

14 settembre 2023 ore 12:00 

Aula Magna, Orto Botanico, via Foria 223, 80137 Napoli 

 

 

Verbale 

 

Alle 12.30 si apre l’Assemblea secondo l’ordine del giorno previsto dalla convocazione (allegato 1).  

La Vice-Presidente Laura Rinaldi informa l’Assemblea che il Presidente Fabrizio Bruschi è stato 

ricoverato la notte scorsa per appendicite e non potrà partecipare, pertanto sarà lei a presiedere la 

seduta. 

1. Relazione del Presidente. 

Laura Rinaldi legge la relazione (allegato 2). 

2. Approvazione verbale assemblea 28 giugno 2022. 

Laura Rinaldi porta in approvazione il verbale della Assemblea tenutasi il 28 giugno 2022, già 

trasmesso ai Soci via e-mail e disponibile sul sito della Società alla voce “Amministrazione 

trasparente” (https://www.soipa.it/2022/07/27/assemblea-dei-soci-2022/). Il verbale viene approvato 

all’unanimità. 

3-4. Bilancio consuntivo anno 2022 e bilancio preventivo anno 2023.  

 

Il Tesoriere Emanuele Brianti descrive il bilancio consuntivo anno 2022 e il bilancio preventivo anno 

2023. Laura Rinaldi porta in approvazione i bilanci (allegato 3), già approvati dai Revisori dei Conti, 

che vengono approvati all’unanimità dall’Assemblea. 

 

 



5. Ratifica nuovi soci  

 

La Segretaria Valentina Mangano comunica che in seguito all’Assemblea 2022 il Consiglio Direttivo 

ha ricevuto e approvato la domanda di iscrizione alla Società da parte di 3 Soci Giovani e di 1 Socio 

Ordinario: 

● Alessandro Alvaro (Giovane), dottorando presso l’Università degli Studi di Milano (Soci 

Presentatori: Claudio Bandi, Sara Epis) 

● Giulia Maria Cattaneo (Giovane), dottoranda presso l’Università degli Studi di Milano (Soci 

Presentatori: Claudio Bandi, Sara Epis) 

● Lia Cavallo (Giovane), dottoranda presso l’Università degli Studi di Sassari (Soci 

Presentatori: Antonio Scala, Antonio Varcasia) 

● Andrea Peano (Ordinario), ricercatore presso l’Università degli Studi di Torino (Soci 

Presentatori: Roberta Galuppi, Luca Rossi) 

 

Laura Rinaldi chiede all’Assemblea di esprimersi favorevolmente alla ratifica dell’iscrizione di 

questi nuovi Soci. L’Assemblea approva all’unanimità. 

 

6. Decadenza Soci morosi 

 

Laura Rinaldi ricorda all’Assemblea che l’Art. 7 dello Statuto prevede la perdita della qualifica di 

Socio per morosità nel pagamento della quota sociale, protrattasi per oltre 3 anni. Tutti i Soci sono 

stati contattati via e-mail da Tesoriere e Segretaria e invitati a regolarizzare la propria posizione. Il 

Consiglio Direttivo si riserva quindi di deliberare, entro la fine dell’anno, la decadenza di eventuali 

soci morosi dal 2020 e oltre. È comunque possibile la riammissione dei Soci decaduti che ne facessero 

richiesta, dopo il pagamento delle quote a partire dal 2020, con sanatoria delle quote eventualmente 

non versate negli anni precedenti. Emanuele Brianti comunica che molti Soci stanno già 

regolarizzando la loro posizione e ringrazia per la collaborazione. 

 

7. Collegio Docenti 

 

Laura Rinaldi cede la parola ai componenti del Comitato Direttivo del Collegio Docenti VET/06 

affinché riferiscano all’Assemblea il lavoro fatto sino ad oggi. 

 

Il Coordinatore Giuseppe Cringoli descrive il lavoro fatto dal Comitato Direttivo per la ricognizione 

della didattica in parassitologia, culminato in un documento .pdf che sarà caricato sul sito della 

Società e in un volume cartaceo che viene distribuito ai presenti. Passa quindi la parola agli altri 

componenti del Comitato che presentano il metodo di lavoro usato per raccogliere le informazioni 

grazie alla collaborazione dei Docenti, e le analisi preliminari effettuate per descrivere presenza, 

numerosità, impatto e contenuti della didattica in parassitologia nei diversi Atenei, Corsi di Laurea e 

post-laurea. Il lavoro fatto (a cui apportare le necessarie modifiche/integrazioni grazie all’ausilio dei 

colleghi delle diverse sedi italiane) è un primo passo per permettere una discussione più approfondita 

da svolgersi in un prossimo incontro del Collegio e l’individuazione di strategie per l’ampliamento e 

il miglioramento della didattica parassitologica in Italia. 

 



Intervengono diversi soci (Maria Teresa Manfredi, Simonetta Mattiucci, Annunziata Giangaspero) 

per segnalare alcuni refusi.  

Inverviene Marco Lalle per suggerire di riportare anche gli insegnamenti tenuti da personale non 

accademico. 

 

8. XXXIII Congresso SoIPa 

Antonio Frangipane di Regalbono conferma che il XXXIII Congresso della SoIPa - “Formazione e/è 

futuro in Parassitologia” si terrà a Padova dal 18 al 21 giugno 2024 e sarà organizzato da un Comitato 

“multi-universitario” (composto da Colleghe/i delle sedi di Padova, Napoli e Udine) da lui coordinato 

insieme alla prof.ssa Laura Rinaldi in qualità di co-Presidenti. 

Come enunciato nell’Assemblea associativa tenutasi a Napoli il 28/06/2022, viene ricordata la 

possibilità di accogliere nella composizione del CO una rappresentanza di Colleghe/i eventualmente 

interessate/i a candidare la propria sede per l’edizione del XXXIV Congresso (punto successivo 

dell’OdG). 

Contrariamente a quanto comunicato nella assemblea associativa tenutasi a Napoli il 28/06/2022, dato 

che il preventivo presentato dal nuovo centro congressi di Padova per il solo affitto della location è 

risultato decisamente elevato e assolutamente incompatibile con l’esigenza di contenere i costi, la 

nuova sede congressuale è stata individuata nel Best Western Plus Hotel Galileo, Via Venezia 30, 

Padova. Tale sede dispone di sale meeting idonee in termini di numero e di capienza, e risulta 

facilmente raggiungibile dai mezzi pubblici e in prossimità di altre strutture alberghiere e del centro 

storico della città. 

La cerimonia inaugurale di martedì 18/06/2024 si svolgerà nell’aula Magna Galileo Galilei di Palazzo 

Bo, in Via VIII febbraio, Padova, cui seguirà il cocktail di benvenuto nel centro cittadino. Nei giorni 

successivi (19-21/06/2024) il programma prevederà sessioni di comunicazioni scientifiche a 

contributo, poster, relazioni su invito, Key notes, Simposi proposti da Soci SoIPa e Simposi aziendali 

su tematiche proposte dagli sponsor. Tutti i lavori congressuali saranno in presenza. Solo per i 

Simposi aziendali sarà previsto anche un collegamento online (su piattaforma Zoom). 

Il Comitato Organizzatore (CO) sta lavorando alacremente e ritiene doveroso portare all’attenzione 

dell’Assemblea i seguenti aggiornamenti: 

a)    a breve verrà stipulato il contratto, con allegata la proposta di budget preventivo, tra la SoIPa 

(nella persona del Presidente in qualità di legale rappresentante) e la Segreteria Organizzativa 

KASSIOPEA Group srl. 

b)   per quanto riguarda le previsioni di budget, è indispensabile segnalare il negativo impatto 

conseguente al recente e generale incremento dei prezzi. In termini di bilancio, verrà comunque 

agevolata la partecipazione di Soci non strutturati mantenendo invariate le quote di iscrizione 

previste nel precedente congresso di Napoli. Tuttavia, anche in relazione a quella che sarà l’entità 

complessiva delle sponsorizzazioni ricevute dalle Aziende, il CO dovrà attentamente valutare 

l’esigenza di un aumento, il più possibile contenuto, delle quote di iscrizione previste per Soci e 

non soci strutturati; 



c)    è stata definita la composizione del Comitato Scientifico (CS), che oltre al Presidente e ai 

componenti del Consiglio Direttivo SoIPa, vede la presenza di Soci VET/06 per ciascuna delle 

diverse sedi Universitarie nazionali, nonché di Colleghi dell’Istituto Superiore di Sanità e 

rappresentanti dell’IZS delle Venezie e dell’IZS del Mezzogiorno. A nome di tutto il CO, i co-

Presidenti del XXXIII Congresso SoIPa ringraziano i membri del CS che con entusiasmo si sono 

resi disponibili a dare il loro prezioso contributo, in particolare attraverso la supervisione insieme 

con il CO del programma scientifico, la valutazione e la revisione degli abstract sottomessi, 

nonché la partecipazione in qualità di chairpersons ai lavori congressuali; 

d)   per l’organizzazione dei Simposi, analogamente al precedente congresso svoltosi a Napoli, è 

prevista una call aperta a tutti i Soci SoIPa finalizzata a ricevere proposte che verranno poi valutate 

e armonizzate da parte del CO e del CS del Congresso. Tutta la documentazione riguardante la 

call è stata recentemente inviata dalla Segreteria SoIPa a tutti i Soci, invitandoli a seguire 

fedelmente le indicazioni ricevute e ad inviare le loro proposte entro il 30 novembre 2023 agli 

indirizzi e-mail dei Colleghi Rudi Cassini e Vincenzo Veneziano, che all’interno del CO si stanno 

occupando del coordinamento della gestione scientifica; 

e)   il CO ha deciso all’unanimità di non prevedere gadget congressuali, nonché di gestire 

direttamente alcune attività relative alla stampa (attestati di partecipazione) e all’acquisto di 

materiale congressuale (Lanyard con Chiavetta USB, porta badge, shopper, ecc.), risparmiando 

un importo stimato in almeno 2.400 € da donare a una o più ONLUS per la formazione 

professionale di giovani nell’ambito della parassitologia medica e veterinaria nei Paesi in via di 

sviluppo; 

f)    quanto prima verrà attivato sul sito SoIPa un link appositamente dedicato al XXXIII Congresso 

SoIPa, che verrà costantemente aggiornato con tutte le informazioni necessarie per favorire 

un’agevole partecipazione all’evento e un piacevole soggiorno nella città di Padova. 

 

9. Proposte candidature XXXIV Congresso SoIPa 2026 

Laura Rinaldi comunica che il CD ha ricevuto una proposta di candidatura per SoIPa 2026 e SoIPa 

2028 da parte delle Scuole di Messina e Sassari, che vorrebbero riproporre lo stesso modello 

organizzativo utilizzato da Padova e Napoli. Entrambe le scuole lavoreranno sulla logistica e 

l’organizzazione dei due congressi, e per il momento l’idea è di organizzare i congressi nel 2026 in 

Sicilia e nel 2028 in Sardegna. Se la candidatura verrà accettata, il Comitato organizzatore costituendo 

presenterà al Congresso di Padova una prima proposta. 

Interviene Maria Letizia Fioravanti  per comunicare che anche le Scuole di Bologna e Milano 

intendono presentare una candidatura.  

Interviene poi Annunziata Giangaspero per comunicare che anche la sede di Foggia avrebbe piacere 

di organizzare il Congresso. 

La Vice-Presidente comunica quindi che la Segreteria invierà un form per raccogliere le candidature 

tramite email ai Soci. 

 

10. Invito da parte della EFP a presentare candidatura per EMOP 2028 

Laura Rinaldi descrive l’invito fatto alla SOIPA da parte della European Federation of Parasitologists 

a presentare una candidatura per organizzare il Congresso EMOP nel 2028, è che è stato inoltrato 



dalla Segreteria a tutti i Soci in data 11.09.2023. EMOP esorta a inviare quanto prima possibile una 

manifestazione di interesse, mentre la candidatura ufficiale dovrà essere presentata 3 mesi prima del 

Congresso EMOP che si terrà ad agosto 2024. Il Consiglio Direttivo invita i Soci e le diverse sedi a 

fornire entro il 15 ottobre 2023 dei nominativi per costituire un gruppo di lavoro. Sulla base delle 

informazioni raccolte il Consiglio Direttivo valuterà se esistono validi presupposti per esprimere una 

manifestazione di interesse. 

 

11. Varie ed eventuali 

 

Laura Rinaldi comunica che il Professor Domenico Otranto, membro della SoIPa, è stato eletto, per 

il secondo mandato, Presidente della Società Mondiale di Parassitologia Veterinaria. Nel corso del 

congresso della Società Mondiale di Parassitologia Veterinaria (World Association for the 

Advancement of Veterinary Parasitology - WAAVP) che si è svolto a Chennai, India dal 20 al 24 

Agosto, il Professor Otranto è stato nuovamente eletto Presidente della Società per il quadriennio 

2023-2027. Da quando è stata fondata nel 1963 da Lord Lawson Soulsby (UK), è la prima volta che 

un presidente viene rieletto per un secondo mandato. Si è voluto così consolidare i profondi 

cambiamenti avviati con la revisione statutaria del 2019, quando Otranto è stato eletto per la prima 

volta alla presidenza durante il congresso di Madison negli Stati Uniti. L’azione dell’executive board 

guidato da Otranto nel corso dell’ultimo quadriennio è stata focalizzata alla promozione della 

formazione nell’ambito della parassitologia, soprattutto nei Paesi più poveri dell’emisfero 

meridionale, per rispondere appieno alle nuove strategie di One Health a livello mondiale. Tra le più 

importanti azioni promosse nel passato quadriennio, l’istituzione del WAAVP African Network 

(WAAVP-AN), in collaborazione con la Bill and Melinda Gates Foundation: il network è costituito 

da istituzioni rappresentative di molte nazioni del continente africano e ha lo scopo di creare nuove 

opportunità di ricerca nell’ambito della parassitologia in collaborazione con Paesi emergenti, per 

limitare gli effetti negativi delle infezioni parassitarie negli animali e negli uomini in un mondo 

globalizzato.  

 

Laura Rinaldi comunica inoltre che nell'ambito delle attività scientifiche e di ricerca condotte dai Soci 

afferenti alla SoIPa, sono usciti tra maggio ed agosto scorso, i decreti di ammissione a finanziamento 

relativi al Bando Prin 2022 e PRIN PNRR 2022, di cui ai Decreti Direttoriali n. 104 del 02-02-2022 

e n. 1409 del 14-9-2022, rispettivamente. Sono stati finanziati un totale di N=12 Progetti presentati 

da nostri Soci in qualità di Principal Investigator, di cui N= 6 nel PRIN 2022 e N= 6 nel PRIN PNRR 

2022. Numerosi (N= 11) sono anche quelli Responsabili di Unità partecipanti ai progetti vincitori del 

PRIN 2022; ad oggi non abbiamo potuto avere visura degli altri Responsabili di Unità partecipanti 

PRIN PNRR, quindi sicuramente un numero più elevato. Simonetta Mattiucci rileva che è interessante 

notare che i progetti vincitori erano stati presentati nel Macrosettore LS – Life Sciences; di questi N= 

3 nell’ LS6: Immunity, Infection and Immunotherapy, mentre N= 7 nell’ LS8 Environmental Biology, 

Ecology and Evolution, ed infine N= 1 nell’LS9= Biotechnology and Biosystems Engineering; N=1 

nell’ LS7 Prevention, Diagnosis and Treatment of Human Diseases. Di questi, N= 3 sono risultati 

nelle graduatorie tra i migliori 10 progetti presentati. Dei PI vincitori, N= 3 erano nella categoria 

under 40 e N= 2 nella categoria Sud.  

Laura Rinaldi cede la parola a Guido Favia perché descriva il Programma di dottorato da lui 

coordinato “Neglected and poverty-related parasitic disease in a one health perspective”. Guido Favia 

descrive la nascita e lo sviluppo di questo Programma di dottorato coordinato dall’Università di 



Camerino (2 borse), e comprendente l’Università di Brescia (1 borsa) e l’Università di Pisa (1 borsa). 

Invita i Soci delle diverse sedi a contattarlo se interessati ad associare il loro Ateneo al programma. 

 

Infine Laura Rinaldi comunica che il Consiglio Direttivo propone all’unanimità all’Assemblea di 

nominare il Prof. Claudio Genchi come Socio Onorario,  per il contributo di grande livello apportato 

nel campo della parassitologia e per prestigio, competenza e meriti, anche in qualità di Presidente 

della Società dal 2000 al 2008 (vedi art. 4 e 5 dello statuto). Laura Rinaldi chiede l’approvazione 

dell’Assemblea. L’Assemblea approva all’unanimità. 

 

L’Assemblea si chiude alle 15:00.  

Napoli, 14 settembre  2023 

 

 

Il Vice-Presidente 

Laura Rinaldi 

 

La Segretaria  

Valentina Mangano 

 


